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Caminhada silenciosa em homenagem a Gabrielly 
enquanto outra morre esfaqueada por homem, em Jequeri
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MULHERES E A VIOLÊNCIA
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Mulher agredida: PM 
encontra o companheiro 

agressor dormindo 
embriagado no sofá

MP/VIÇOSA
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Ministério Público multa 
a Prefeitura de Viçosa 

em R$ 1 milhão: falta de 
acessibilidade a PCD

MEIO AMBIENTE
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Moradores de Rio Casca 
denunciam COPASA por 
lançamento de esgoto 

direto no Rio Casca

 Domingo, 18 de junho, data 
para permanecer na memória regio-
nal. Os fatos foram de manhã: cami-
nhada silenciosa de protesto, desde 
o Guarapiranga até ao Bairro Paraí-
so, rememorou a morte de Gabrielly 
Cupertino Teodoro que perdeu a 
vida quando pilotava sua moto; em 
Jequeri, Venice de Assis Bitarães 
Cruz, 57 anos, morreu esfaqueada 
por Antônio César Ferreira de Sou-
za, 59, que dizia ser seu namorado. 
Feminicídio? Ciúmes? São mulheres 
enfrentando a violência!
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Ponte-novense Denísio Liberato Delfino 
assume presidência da BB Asset: 

1º presidente negro da maior gestora do 
País. Denísio  Liberato, 23 anos de Banco 

do Brasil, é filho de Adair Liberatto, 
ex-secretária de Cultura de Ponte Nova 

e de Rio Doce, e de Jadir Delfino, servidor 
público municipal, na profissão de pedreiro.
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ESPORTES
 Ponte Nova foi palco de 
etapa Zonal B do Campeonato 
Mineiro de Handebol Cadete na 
categoria Cadete (entre 12 e 16 
anos), nas categorias masculi-
no e feminino. Ponte Nova ficou 
com medalha de prata e desta-
que, como Camila Souza, da foto 
deste texto de capa.
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Pacientes de Viçosa, com câncer, serão 
tratados na unidade de radioterapia do 

HNSD, em Ponte Nova
 Tratamento oncológico da categoria 1 de 
Viçosa, antes encaminhado ao Hospital do Cân-
cer, em Muriaé, será realizado na Unidade de Ra-
dioterapia Francisco Bartholomeu, do Hospital 
Nossa Senhora das Dores de Ponte Nova.

Acelerador nuclear equipou definitivamente a Unidade de Radioterapia Francis-
co Bartholomeu, do HNSD, para atender, a partir agora, pacientes com câncer, 
oriundos de Viçosa e da região

Amigos colocaram uma cruz com nome da Gabrielly no local do acidente: Bairro Paraíso Antônio César Ferreira de Souza e Venice de Assis Bitarães Cruz (ela foi esfaqueada e morreu na porta 
da Igreja Católica )

 O secretário de Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico de Ponte Nova, Afonso Mauro 
Pinheiro Ribeiro Tim, esteve no estúdio da Rádio 
Montanhesa 670 Khz, quando foi entrevistado pelo 
radialista Vicente de Reis, com suporte de jornalismo 
do Líder Notícias.

Secretário de Planejamento e 
Desenvolvimento Econômico 

na Rádio Montanhesa 670 Khz
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Secretário de Planejamento e Desenvolvimento Econômico na Rádio Montanhesa 670 Khz, em 21/06
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Em 29 de 
abril de 2020, pou-
cas horas antes da 
posse como Dire-
tor-geral da Polícia 
Federal, a nomea-
ção de Alexandre 
Ramagem pelo 
então presidente 
Jair Bolsonaro foi 
vetada pelo STF, 
através de decisão do Ministro 
Alexandre de Moraes. A decisão 
baseou-se no fato de que havia 
indícios suficientes indicando 
que a nomeação tinha o intuito 
de intervir em investigações. 
Na ocasião a mídia retratou a 
insatisfação de apoiadores de 
JB sob a ótica de que “nunca se 
viu tanta interferência em um 
governo em uma democracia”, 
opinião da deputada Bia Kicis 
(PSL-DF). Já o ex-ministro do 
STJ Gilson Dipp entendeu que, 
“Moraes agiu corretamente ao 
preservar os princípios da mo-
ralidade e impessoalidade da 
administração pública previs-
tos na Constituição”. A diver-
gência no entendimento deixou 
claro que decisões monocráticas 
são prerrogativas de um único 
poder, o Supremo.
 Dito isso, nesta sema-
na o advogado pessoal do presi-
dente Luiz Inácio, Cristiano Za-
nin Martins (47), foi sabatinado 
na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado Fede-
ral, onde sua nomeação para 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) foi confirmada. 
Diante da expectativa de perma-
necer no cargo por 28 anos, fez 
até a maioria da oposição votar 
pela aprovação. Tudo em nome 
de uma convivência pacífica 
com o novo ministro e o STF. 
Os princípios da moralidade e 
impessoalidade previstos na 
Constituição Federal, como de-
fendeu em 2020 o ex-ministro 
do STJ Gilson Dipp, ficaram no 
vácuo. Antes da aprovação na 
CCJ por 21 a 5 e por 58 a 18, no 
plenário, Zanin teve a indicação 
aprovada, informal e unânime, 

pelos atuais ministros 
do STF. Opiniões impor-
tantes que soaram como 
mensagem.
 Não se trata de ques-
tionar a competência 
do conhecido advoga-
do. Quando assumiu a 
defesa do petista Luiz 
Inácio no caso da Lava 
Jato, Cristiano Zanin 

não tinha experiência em di-
reito penal. Suas habilidades 
jurídicas e de negociação obte-
ve a anulação junto ao STF em 
causa reconhecida como difícil. 
O cliente recuperou os direitos 
políticos e hoje preside o país no 
3º mandato. A especialização de 
Zanin é em Direito Processual e 
Direito Empresarial, atuando no
escritório Zanin Martins (S.P) 
em sociedade com a esposa Va-
leska Zanin Martins. A carteira 
de clientes se submete a hono-
rários com muitos dígitos. O que 
leva um advogado a trocar uma
carreira de sucesso financei-
ro pelo salário do STF? Para se 
conhecer verdadeiramente o 
homem, basta dar poder a ele. O 
tempo é senhor da verdade.
 Suas vitórias na defesa 
de Lula, no entanto, o projeta-
ram como um dos principais no-
mes da advocacia brasileira nos 
últimos cinco anos. Doravante 
seu escritório de advocacia será
administrado pela sócia e es-
posa Valeska. Se sua nomeação 
favorecerá ou não a atividade 
privada, fica por conta dos prin-
cípios morais, que Zanin indica 
ter. Mesmo sem interferir, o sim-
ples fato de ser ministro traz no-
toriedade. A indicação de Zanin 
vai além dos serviços prestados. 
A relação de proximidade vem 
do fato de Lula ser padrinho da 
esposa Valeska, filha de Roberto
Teixeira, amigo há mais de 40 
anos. Afora essa proximidade, 
Cristiano Zanin Martins não 
apresenta nenhum motivo para 
veto, porque possui "notável 
saber jurídico" e "reputação ili-
bada". BOA SEMANA!

Cristiano Zanin no STF

O DT-e: agora é Lei!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Proposto através da 
Medida Provisória (MP) 1.051, 
de maio de 2021, convertido 
na Lei Federal 14.206. final-
mente foi criado o Documento 
Eletrônico de Transporte (DT-
e), exclusivamente digital e 
para fins de transporte de car-
ga no território nacional.
 Certamente como 
medida facilitadora e, óbvio, 
de desburocratização, o DT-e 
poderá ser dispensado nas 
seguintes hipóteses: a) dis-
tancia entre origem e destino 
do transporte se localizarem 
em Municípios distintos e 
contíguos; b) características, 
tipo, peso ou volume total 
da carga; c) transporte para 
coleta de produtos agropecu-
ários perecíveis diretamente 
ao produtor rural; d) cole-
tas de mercadorias a serem 
consolidadas, referentes a 
transporte de carga fraciona-
da oriunda de diferentes em-
barcações e consolidada pelo 
transportador para carrega-
mento no mesmo veículo, e 

entrega de mercadorias após 
desconsolidação.
 Além disso, agora a 
Lei define o que é operação 
de transporte, embarcador, 
geração do DT-e, emissão do 
DT-e, cancelamento do DT-e 
e encerramento do DT-e para 
os devidos fins, bem como 
delimita os objetivos de tal 
norma: “I - unificar, reduzir 
e simplificar dados e infor-
mações sobre cadastros, 
registros, licenças, certi-
dões, autorizações e seus 
termos, permissões e de-
mais documentos similares 
de certificação, anuência 
ou liberação decorrentes de 
obrigações administrativas 
exigidas por órgãos e por 
entidades intervenientes nos 
âmbitos federal, estadual, 
distrital e municipal, para 
a realização e a contratação 
da operação de transporte; 

II - subsidiar a formulação, o 
planejamento e a implemen-
tação de ações no âmbito 
das políticas de logística e 
transporte, de modo a propi-
ciar a integração das moda-
lidades de transporte umas 
com as outras, inclusive com 
o transporte dutoviário e as 
suas interfaces intermodais 
e, quando viável, a empreen-
dimentos de infraestrutura e 
serviços públicos não rela-
cionados manifestamente a 
transportes; e III - subsidiar 
o planejamento, a execução 
e a promoção de atividades 
de absorção e transferência 
de tecnologia no setor de 
transportes.” (art. 3º).
 O DT-e será implan-
tado em todo o território na-
cional, conforme cronograma 
a ser definido pela União. Até 
semana que vem. Um abraço. 
(Artigo publicado em 2021).

 Um dos símbolos da 
contracultura que continua cada 
vez mais popular, o perfume Pat-
chouli cuja base é o óleo natural de 
Pogostemon Cablin da Indonésia, 
tem características incomuns, que 
despertam a atenção das pessoas 
com sua fragrância típica amadei-
rada, penetrante, sensual e afrodi-
síaca. Enquanto, para alguns, seu 
encanto não é apreciado de ime-
diato, é sem dúvida um perfume 
agradável, nostálgico e verdadeira-
mente significativo para inúmeras 
pessoas, sendo utilizado há cente-
nas de anos.
 Lembro-me bem desta 
época mágica quando cheguei em 
Ponte Nova. Lá pelas bandas da 
margem esquerda do Rio Piranga, 
precisamente na Vila Centenário. 
De alguns amigos da época eu me 
lembro: Edinho Albergaria (Tira-
nos), Antônio Inácio Boneca, Wa-
ndeir Maciel Miranda, Zé Renato 
Marques, Edésio (Dedé) e Jerôni-
mo, o Cabo 10, do Tiro de Guerra. 
Havia ainda o popular “Paulinho 
Jornaleiro”, que morava em uma 
casa de madeira da Rede Ferrovi-
ária Federa (hoje boteco do Orlan-
do). Ele era cabeleireiro e vendedor 
de perucas.
 A inconfundível fra-
grância do Patchouli ganhou fama 
na década de 1970, quando era um 
dos perfumes mais usados entre 
os jovens, principalmente porque 
rolava um boato que o cheiro dele 
lembrava o da maconha, fato con-
troverso. Interessante é a quanti-
dade de sensações que o Patchouli 
provoca nas pessoas, algumas in-
clusive associando seu perfume ao 
movimento hippie e ao misticismo.

 O óleo essencial (puro) 
de Patchouli é um dos poucos que 
podem ser aplicados diretamente 
na pele e muitas pessoas preferem 
usá-lo no lugar do perfume, o que 
deve ser feito com moderação. Al-
gumas gotas são suficientes para 
manter seu aroma durante horas. 
Na Ásia, o Patchouli é muito usado 
na medicina tradicional e em mui-
tas culturas, sendo recomendado 
em várias doenças de pele e do 
couro cabeludo. Tem dois compo-
nentes antissépticos, bem como a 
qualidade calmante.
 Naquela época outro 
perfume despertava a atenção, 
mas era muito usado pela camada 
mais alta da sociedade. Os pobres 
só usavam se tivessem amigo rico. 
Mas, o fato é que o Lancaster era co-
nhecido como perfume para “pegar 

mulher”. Elas se encantavam com o 
perfume e os rapazes se aproveita-
vam e ganhavam beijos. Às vezes, 
na boca. Mas, mesmo com o con-
servadorismo, o movimento beat-
nik fazia efeito por aqui, inclusive, 
com algumas meninas aderindo ao 
amor livre.
 Muitas pessoas acha-
vam que eu era comunista e adep-
to do movimento beatnik, por 
ter comportamento e aparência 
pouco convencionais. Além disso, 
geralmente eu contestava a moral 
e os valores sociais estabelecidos. 
Pouco me lixei. Com o tempo, nem 
usava perfume algum, nem sabo-
nete. Tomava banho de cachoeira 
e preferia o cheiro natural das mu-
lheres. Ainda prefiro. Qual? Os dois 
(rssrsrsrs!). Adoro a natureza, prin-
cipalmente o mato (mais rsrsrsrs!).

Perfumes Patchouli e Lancaster: magias do tempo da contracultura!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Pacientes de câncer de Viçosa serão tratados na Unidade de 
Radioterapia Francisco Bartholomeu do HNSD, em Ponte Nova

 Tratamento oncoló-
gico da categoria 1 de Viçosa, 
antes encaminhado ao Hos-
pital do Câncer, em Muriaé, 
será realizado na Unidade de 
Radioterapia Francisco Bar-
tholomeu do Hospital Nossa 
Senhora das Dores de Ponte 
Nova . Vai tratar, também os 
pacientes das microrregiões 
de Ponte Nova e Manhuaçu.
 Isto porque o se-
cretário de estado de Saúde 
e coordenador da Comis-
são Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde 
de Minas Gerais (CIB-SUS/
MG), Dr. Fábio Baccheretti, 
aprovou o remanejamen-
to dos tetos municipais na 
Programação Pactuada e 
Integrada/PPI assistencial 
do Estado de Minas Gerais. 
Essa medida traz um avanço 
significativo no atendimento 
oncológico da microrregião 
de Viçosa, proporcionando 

 O ex-prefeito da 
cidade de Mariana, Duarte 
Júnior, foi condenado nesta 
semana pela 2ª Vara Cível, 
Criminal e de Execuções Pe-
nais da Comarca de Mariana, 
por improbidade administra-
tiva. Além dele, o Secretário 
de Governo e Relações Insti-
tucionais, Edvaldo Andrade e 
o motorista da Prefeitura, Luiz 
Carlos Avelino da Silva Ma-
radona, também são réus no 
processo e foram condenados 
pelo mesmo ato. A esposa de 

 Na reunião de se-
gunda-feira, 19/06, o ve-
reador Emerson Carvalho 
(PTB) usou a Palavra Livre 
da Câmara para colocar em 
pauta assunto que mexeu 
com a opinião pública de 
Ponte Nova, alcançando vi-
ralização das redes sociais 
e nas emissoras de rádio do 
Grupo Líder de Comunica-
ção (Montanhesa 670 Khz 
e Líder FM): enterro nos ce-
mitérios de Ponte Nova está 

mais proximidade e conforto 
aos pacientes da região.
 Vale ressaltar que 
a mudança afeta apenas os 
pacientes diagnosticados 
nas microrregiões de Viço-
sa, Ponte Nova e Manhuaçu, 
pertencentes à categoria 1, 
desde 12 de junho. Os pa-
cientes que já são tratados 

Maradona, Valéria do Carmo 
Mendes da Silva, foi absol-
vida. O autor do processo é o 
Ministério Público.
 Em meados de 2015, 
o funcionário público Luiz 
Carlos Maradona tomou co-
nhecimento de que um veí-
culo Toyota seria desligado 
da cooperativa de transpor-
tes que atende à Prefeitura e 
aproveitou para colocar o au-
tomóvel de sua propriedade 
e de sua esposa (Honda/City, 
placa EMT-6807) à disposição 

muito caro para quem não 
tem Plano Funerário!
 “Tem documentos 
enviados para mim provan-
do que chegaram a cobrar 
até R$.1200,00, enquanto 
a taxa de sepultamento é 
de R$ 70,00. Muito alto”, 
diz Emerson Carvalho. Um 
representante de funerária 
diz que esta é uma taxa de 
exumação de corpos que foi 
criada em Ponte Nova, mas 
sem passar pela Câmara.

em Muriaé continuarão o 
tratamento normalmente 
no Hospital do Câncer. A 
deliberação CIB-SUS/MG Nº 
4.216, datada de 12 de junho 
de 2023, registra a homolo-
gação dessa importante ver-
ba destinada ao tratamento 
do câncer, no Hospital Nossa 
Senhora das Dores.

da cooperativa, a fim de rece-
ber renda extra.
 Ao oferecer o pró-
prio carro para aluguel de 
prestação de serviços, o fun-
cionário público foi orientado 
pelo Departamento Jurídico 
da Prefeitura de Mariana que 
só poderia emprestar o carro 
se este não estivesse em seu 
nome, podendo transferir o 
veículo até para sua esposa 
Valéria do Carmo Mendes da 
Silva. A ação é considerada 
ilegal, visto que Maradona é 
funcionário concursado da 
Prefeitura de Mariana.
 Além dele, o ex-Pre-
feito Duarte Júnior e o Secretá-
rio de Governo e Relações Ins-
titucionais, Edvaldo Andrade, 
também foram condenados 
no processo, por ter ciência do 
aluguel do carro e não impe-
dir a ação. Duarte Júnior fica 
impedido de se candidatar a 
qualquer cargos por 05 (cin-
co) e ainda terá que devolver 
aos cofres públicos R$ 30 mil. 
Cabe recursos ao Tribunal de 
Justiça, em Belo Horizonte.

Inaugurado em 31 de julho de 2021, o acelerador nuclear adquirido via emenda de R$ 4 mi-
lhões do deputado federal Reginaldo Lopes (PT) obteve o apoio do Prefeito Wagner Mol e do 
Poder Executivo municipal e agora expande-se ainda mais com a quimioterapia para atender 
as microrregiões de Viçosa e Manhuaçu

Duarte Júnior é advogado, natural de Ponte Nova e foi prefeito de Ouro Preto por 02 (dois) mandatos, 
chegou a ser cassado (2017), mas retornou. Na eleição de 2022, foi candidato a deputado federal pelo 
PSC, sem conseguir se eleger

Emerson Carvalho quer apurar os preços prati-
cados para enterrar corpo em Ponte Nova

Ex-Prefeito Duarte Júnior condenado por Improbadade 
Administrativa fica inelegível por 05 anos: cabe recurso

Preço alto para enterro de defuntos: 
denúncia do vereador Emerson Carvalho

Vereador Dr. Wellerson Mayrink (PSB) insiste 
na necessidade de contratação de pediatras

 Depois de defen-
der em entrevista conce-
dida ao radialista Vicente 
de Freitas, às 23h30min, 
na Rádio Montanhesa 670 
Khz, a contratação de pe-
diatras por parte do Poder 
Executivo, o presidente da 
Câmara de Ponte Nova, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) reverberou 
o tema no plenário da Câ-
mara de Ponte Nova, no 
mesmo dia: 12 de junho.
 A manifestação 
do parlamentar aconteceu 
durante a Palavra Livre: 
“A temperatura de Pon-
te Nova está chegando 
a nove graus. Se a gen-
te não tomar decisão, e 
ajudar, nós vamos ter 
crianças morrendo por 
pneumonia. Já estava 
acontecendo, nós vamos 
ter idosos com bronquio-

lite”, reforçou o vereador.
 O parlamentar 
municipal do PSB salientou 
essa necessidade após su-
gerir a descentralização no 
atendimento pediátrico no 
município. “O atendimen-
to de pediatria de Ponte 
Nova não pode ficar con-
centrado só no SAMMMD 

(Serviço de Atendimento 
Médico Municipal de Ur-
gência). São 16 equipes de 
PSFs sem pediatra e sem 
ginecologista. As patolo-
gias respiratórias cres-
cendo e nada sendo feito 
conclusivo a respeito dis-
so pelo Executivo. Apenas 
promessas”.

Dr. Wellerson Mayrink (PSB), em 12/06

PONTE NOVA

MARIANA



Maria do Carmo

@danielaibrahim – Isso é Podcast!

@analuhhmoreira – Causa Animal de 
Rio Casca!@regianesoares – Atualizando o feed!

@drumondmelissa – Aventura!
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Sucesso a Supercopa
 Registro da 
grande final da Su-
percopa dos Incon-
fidentes e Vale do 
Piranga 2023. A di-
retoria da Liga Mu-
nicipal de Desportos 
de Ponte Nova, Zé 
Luiz (presidente), 
Sandro e Ricardo 
(diretores), respon-
sável pela organiza-
ção do certame. Pa-
rabéns a todos!

 Feliz aniversário para a secretária de 
saúde de Rio Casca, Maria do Carmo, que co-
memorou mais uma primavera nesta quinta-
-feira, 22 de junho. Desejamos muita paz, saú-
de e felicidades. Parabéns, Maria!

 Desejamos muita paz, saúde e felicida-
des para o professor Loverty Gomes, que ani-
versaria neste sábado, dia 24 de junho. Grande 
profissional, Loverty faz um excelente trabalho 
ministrando aulas de artes marciais! Esporte é 
saúde e longa vida!

Parabéns
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Secretário Zé Osório (PSB) vai à Câmara e 
presta esclarecimentos sobre os trabalhos

Líder do Governo continua denunciando má iluminação e quer construção 
urgente de adutora da Avenida Ernesto Trivellato/Vila Centenário

calhamento nas estradas es-
taria concluído. "Eu tenho 
certeza que nós vamos con-
seguir. Nós temos um pla-
nejamento pra isso, apesar 
da nossa programação, 
às vezes, não cumprir o 
itinerário à risca. Quando 
menos se espera 01 (uma) 
máquina arrebenta uma 
mangueira, uma máquina 
fura um pneu. Nós estamos 
com 02 (duas) máquinas 
em manutenção”, alertou 
Zé Osório.
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) pa-
rabenizou o empenho e a 
dedicação do Secretário à 
frente Sedru. A vereadora 
Aninha de Fizica (PSB) per-
guntou se havia previsão 
do início de algumas obras, 
como a construção de praça 
na localidade de Três Tiros, 
bem como calçamento para 
comunidade de Cachoeira, 
além dos morros do Sesma-
ria e Ranchos Novos. "Esses 
morros estão sendo feitos 
com recursos via Caixa 
Econômica Federal”, disse 
Zé Osório.
 Fiota ainda per-
guntou se algumas estradas 
que estão sem patrolamen-
to há mais de 05 (cinco) 
anos seriam priorizadas, 
com a estrada da Poaia 
que dá acesso ao Chopotó. 

sim, pedidos de moradores, 
de urgência, para que essa 
obra seja feita”, comentou.
 A obra da adutora 
foi compromisso do DMAES 
(Departamento Municipal 
de Água, Esgoto e Sanea-
mento), após 03 (três) su-
cessivos rompimentos da 
antiga adutora que afetou 02 

 Na quinta-feira, 15 
de junho, 65 dias depois 
de assumir a secretaria de 
Desenvolvimento Rural 
(Sedru), Zé Osório (PSB) de 
Ponte esteve na Câmara de 
Ponte Nova deu explicações 
sobre o trabalho realizado 
até o momento e também 
respondeu denúncias feitas 
por cidadãos por meio da 
Ouvidoria da Câmara.
 Zé Osório (PSB) 
iniciou sua participação 
prestando esclarecimentos 
sobre os trabalhos desen-
volvidos. Ele explicou que 

 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) criticou 
o atendimento do Cimvalpi 
(Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do 
Piranga). O pronunciamen-
to aconteceu na durante a 
Palavra Livre da reunião da 
Câmara de Ponte Nova, no 
dia 12/06.. Segundo ele, a 
plataforma da empresa para
solicitação de manutenção 
da iluminação pública está 
indisponível.
 “Você não conse-
gue abrir nada, você não 
consegue abrir o protocolo 
que você já fez. Já tem me-
ses que eu fiz, as lâmpa-
das continuam queimadas 
e nada foi feito”, reforça o 
parlamentar municipal, que 
é Líder do Poder Executivo.
 O vereador Emerson 
Carvalho (PTB) desaprovou 

Em resposta, o Secretário 
explicou que foi feito um 
novo cronograma e que em 
breve a região citada pela 
vereadora será atendida.
 Wagner Gomides 
(PV) agradeceu ao Secretá-
rio pela intervenção que foi 
feita na comunidade do Ri-
beirão Mata-Cães. “De fato 
o serviço ficou muito bem-
-feito. Essa não é uma fala 
do Wagner Gomides. Essa 
é uma fala da comunidade. 
Eu acho que a gente tem que 
reconhecer quando a coisa, 
realmente, acontece".
 André Pessata 
(Podemos) parabenizou o 

(duas) empresas: S.O.S Man-
gueiras e Joãozinho Motos. 
Estes 02 (dois) empreendi-
mentos, localizado na Vila 
Centenário (Avenida Antô-
nio Brant Ribeiro) tiveram 
prejuízos enormes, além de 
casas de moradores.
 “Esta é uma im-
portante e grande tubula-

já existe uma programação, 
mas foram feitas algumas 
alterações desde que assu-
miu a Sedru. “Uma atitude 
que nós tomamos desde o 
começo foi realmente co-
nhecer a nossa zona rural 
de perto, ver a forma como 
está hoje. Tudo que a gente 
fez até agora foi pensando 
no bem-estar da comunida-
de rural’’, disse.
 O vereador Ju-
quinha Santiago (Avante) 
perguntou ao secretário se 
até setembro (2023) todo o 
serviço de drenagem e cas-

a gestão Cimvalpi e o tempo 
de espera para o atendimento 
de demandas. “Como é que 
aguarda com uma empresa, 
há mais de três meses, fazen-
do só coisa errada, trocan-
do lâmpadas por lâmpada 
mais em conta, por lâmpada 
mais barata?”, diz Emerson 
Carvalho (PTB).
 Na mesma reunião, 
Emerson Carvalho sugeriu 
que os moradores da Aveni-
da Ernesto Trivellato (acima 
da Vila Centenário), que 
atravessa o Bairro Triângulo 
e leva água ao Bairro Rasa, 
sejam consultados sobre a 
obra da adutora, prevista 
com a liberação de recur-
sos proposta no Projeto de 
Lei (PL) do Executivo nº 
4.005/2023. que está em 
tramitação na Câmara. “Foi 
constatado que existem, 

Secretário pelo trabalho e 
pediu que ele tome provi-
dência de voltar com a Pa-
trulha Rural. A vereadora 
Marilda (PSB), que ocupa 
a vaga de Zé Osório (PS) 
afirmou que tem locais que 
precisam de mais atenção: 
Caiana, Poaia, Quebra Ca-
noas, Cachoeira, Três Tiros; 
Vão Grande e Mafra. Guto 
Malta (PT) afirmou que as 
ações da Sedru são muito 
complexas e não se limitam 
apenas a estradas.
 O presidente da 
Câmara, Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB), deixou cla-
ro que o secretário não foi 

ção que fornece água para 
vários bairros da cidade. É 
uma via de acesso de água 
abundante indispensável 
para o dia a dia do muni-
cípio Já noticiamos outras 
vezes o rompimento em 
trecho desta adutora, pois 
trata-se de um percurso 
antigo, realmente proble-

convocado, e sim convida-
do para prestar os esclare-
cimentos, devido à gran-
de demanda que chegou 
à Câmara. Dr. Wellerson 
Mayrink questionou sobre 
de onde vem o cascalho 
fornecido para a Prefeitura 
e quem seria o responsável 
pela fiscalização da pesa-
gem do produto. Zé Osório 
disse que é de responsabili-
dade da Pedreira da cidade 
de Oratórios. (Na próxima 
edição do Líder Notícias 
(nº 548) mais informações 
sobre a ida de Zé Osório na 
Câmara de Ponte Nova).

mático. O processo para a 
solução definitiva está em 
andamento. Serão troca-
das cerca de 1.400 metros 
de rede, utilizando canos 
de ferro fundido. Isso ces-
sará os problemas cons-
tantes”, disse Anderson 
Sodré em janeiro deste ano, 
Diretor-geral do DMAES.

Zé Osório na Palavra da Livre da Câmara Municipal em 15/06, observado por Marilda da Silva e Dr. Wellerson Mayrink, ambos vereadores do PSB

Em recente reunião realizada na área anexa à Penitenciária de Ponte Nova I, Zé Osório (PSB), 
autor desta foto (Anderson Sodré/DMAES; Márcio Pedro Alves e Aline Araújo/diretores da Peni-
tenciária e Valéria Alvarenga) trabalha o retorno da Horta Comunitária do Passa-Cinco, sob a 
gestão da Sedru, com apoio do DMAES e da vice-prefeita Valéria Alvarenga (PSB)

Adutora rompeu-se em setembro de 2022 e atingiu a S.O.S Mangueiras (Antônio Brant Ribeiro, 552). Em dezembro atingiu a loja da empresa Joãozinho Motos (Avenida Antônio Brant Ribeiro, 336)

Ele assumiu a pasta da Sedru em 10 de abril, depois de pedir licença do cargo de vereador: 03 (três) mandatos
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População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Planejamento e Desenvolvimento Econômico, 
Saúde, Educação, Assistência Social e Habitação, Fazenda, Obras, Cultura, Esportes, Saneamento e Governo

Secretário Afonso Mauro Tim mostra atuação da área de Planejamento e 
Desenvolvimento Econômico: “O negócio é expandir em capacitação da 

mão  de obra de Ponte Nova para o crescimento econômico e social”

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

Na tarde de 21 de junho, 
quarta-feira, o secretário 
municipal de Planejamento 
e Desenvolvimento Econô-
mico de Ponte Nova, Afon-
so Mauro Pinho Pinheiro 
Ribeiro Tim esteve no estú-
dio da Rádio Montanhesa, 
quando foi entrevistado 
pelo radialista Vicente de 
Reis, com suporte de jor-
nalismo do Líder Notícias, 
que publica nesta página 
o resumo do que ocorreu a 
partir 13h30min encerran-
do-se às 14h10min.
 “Acredito que a ex-
pansão de Ponte Nova não 
tem que ser do ponto de vis-
ta físico, mas em capacita-
ção da nossa mão de obra. 
Para isto temos o CVT (Cen-
tro Vocacional Tecnológico) 
que já capacitou milhares 
de jovens, desde sua implan-
tação em 2008 (administra-
ção Dr. Taquinho Linhares). 
E agora, novos cursos sur-
gem, pois somos polo da 
Universidade Aberta”, disse 
Tim, que já foi secretário de 
Fazenda (1989-1992) e as-

sessor parlamentar da Câma-
ra de Ponte Nova.
 Indagado sobre 
projeto de lei que será en-
viado para a Câmara, con-
cedendo incentivos fiscais 
(isenção de impostos por 
05 anos) para o empresário 
João Lúcio Barreto Carneiro 
(Laticínios Porto Alegre), 
que constrói prédio em rua 
próxima ao Hospital Arnal-
do Gavazza Filho, Afonso 
Mauro Tim disse que, todo 
e qualquer empreendimen-
to tem direito, em lei, a este 
tipo de incentivo, mas no 
caso específico é uma opor-
tunidade de ouro para a saú-
de de Ponte Nova.
 “Veja você: o em-
presário não precisaria, 
mas para apoiar, ele está 
cedendo o direito de laje, 
gratuito, para expansão 
do HAG. Assim, poderá ha-
ver construção de andares 
e criar espaço para novos 
leitos. Esperamos que a Câ-
mara aprove e assim vamos 
construindo o futuro, com 
melhoria para a saúde e 

geração de oportunidades 
de emprego e renda, com 
novos imóveis comerciais”, 
disse Tim, entusiasmado.
 Sobre a nova lei 
que determinou distâncias 
menores para construção em 
APPs (Áreas de Preservação 
Permanente), margens do 
Rio Piranga e outros recur-
sos hídricos. “Estamos colo-
cando em prática a lei que 
foi aprovada pela Câmara 
de Ponte Nova no final de 
2022, depois de discussões 
que duraram mais de 06 
(seis) meses. Há quem diga 
que a decisão do Congres-
so Nacional, ao conferir 
aos municípios este direito 
de legislar, é inconstitu-
cional. Mas isto fica para 
decisão do  STF. Enquanto 
isso, estamos preparados 
para analisar os pedidos 
de novas construções em 
parceria com a Semam (se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente)”, disse Afonso 

Mauro Tim, que já foi presi-
dente do Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente), 
entre 1997 e 1999.
 Ao final, Afonso 
Mauro Tim falou sobre a 
instalação de telefonia ce-
lular para atender o Bairro 
Anna Florência, criticou 
a “eterna” burocracia no 
setor público, que faz com 
que as coisas demorem. A 
Prefeitura já doou o terreno 
para instalação da antena 
da “Claro”, em área verde 
do Município, mas o cartório 
exige levantamentos topo-
gráficos e outros documen-
tos, o que vem atrasando 
o processo. Falou também 
sobre cessão de área ver-
de na Copacabana para ser 
transformada em APA (Área 
de Proteção Ambiental) 
pela AmaCopa (Associação 
Comunitária de Moradores e 
Amigos do Bairro Copacaba-
na e Adjacências).

Afonso Mauro Pinho Ribeiro Tim no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 21/06, 
quando foi entrevistado por Vicente de Freitas, com suporte do Líder Notícias

Afonso Mauro Tim falou sobre construções em APPs, que ficam nas margens do Rio Piran-
ga, já densamente antropizado

Mesa Diretora do Hospital Nossa Senhora das Dores 
manteve Dr. Francisco Chiquinho Cunha como provedor

 No início do mês 
de junho (05/06), os 
membros da Irmandade 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores se reu-
niram na instituição. Du-
rante o encontro, houve 
a eleição da nova mesa 
diretora, com chapa úni-
ca, encabeçada pelo atual 
provedor, Dr. Francisco 
Rodrigues da Cunha Neto 
Chiquinho Cunha. Na oca-
sião, o contador do HNSD 
Jander Luiz Rosa apresen-
tou a prestação de contas 
do ano de 2022.

 Confira os nomes 
e cargos da nova mesa: 
Dr. Francisco Rodrigues  

da Cunha Neto Chiquinho   
Cunha/provedor; João 
Mattos/vice -provedor; 

Clélia Maria dos Santos 
Gomes/primeira-secretá-
ria; Dr. Fernando Barbosa 
Rocha/segundo-secretá-
rio; Francisco Chico Au-
gusto de Castro Gomes / 
primeiro tesoureiro; Dr. 
Sinésio Eduardo Morei-
ra dos Santos/segundo 
tesoureiro; Arlindo Fe-
liciano Amora Coelho/
Ouvidor. Conselho Fiscal: 
Manoel Domingos (Cha-
noca), Jurandir Maciel 
Filho (Jurinha) e Gilberto 
Almeida Costa.

Diretores e conselheiros do HNSD: Manoel Domingos (Chanoca); Chico Augusto; Chiquinho Cunha; João Mattos; 
Clélia Maria dos Santos; Arlindo Amora; Dr. Fernando Rocha e Jurandir Maciel Filho (Jurinha)

 No estado de 
Minas Gerais, foram re-
gistradas 02 (duas) mor-
tes relacionadas à febre 
maculosa neste ano. De 
acordo com a secretaria 
de estado de Saúde (SES-
-MG) até o dia 06 de ju-
nho, foram confirmados 
09 (nove) casos, o que 
representa um aumento 
de 28% em relação ao 
mesmo período do ano 
passado. A preocupação 
com as complicações 
causadas por essa doen-
ça se intensificou após 
03 (cinco) óbitos em 
Campinas, São Paulo, e 
01 (um) quarto caso está 
sendo investigado.
 Em relação à si-
tuação em Minas Gerais, a 
SES-MG informou que as 
02 (duas) mortes confir-
madas ocorreram no sexo 
masculino, com idades 
de 28 e 54 anos. Ambas 
as vítimas residiam em 
Manhuaçu, na macrorre-
gião Leste do Sul. O caso 
mais recente foi divulga-
do no início deste mês de 
junho, embora a morte 
tenha sido registrada em 
26 de abril. A febre macu-
losa, também conhecida 
como doença do carrapa-
to, é uma infecção febril 

de gravidade variável. 
A doença é causada por 
uma bactéria do gênero 
Rickettsia, transmitida 
principalmente pela pica-
da do carrapato-estrela, 
comum na região do Cer-
rado e em áreas degrada-
das da Mata Atlântica.
 Este carrapato 
sobe no corpo de ani-
mais, principalmente em 
capivaras, mas nem todo 
inseto carrega a bacté-
ria, como é caso dos car-
rapatos-estrela que são 
encontrados de Ponte 
Nova. Em 2015, a secre-
taria municipal de Meio 
Ambiente contratou em-
presa especializada para 
a realização de 01 (um) 
plano de manejo das ca-
pivaras nas margens do 
Rio Piranga.
 Várias capivaras 
foram transferidas para 
o Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves, 
no Passa- Cinco e foram 
feitas análises de sangue 
em várias capivaras. O re-
sultado deu negativo para 
a bactéria causadora da 
febre maculosa. Não se 
sabe se o monitoramento 
continua nas capivaras 
que andam no perímetro 
urbano de Ponte Nova.

Febre maculosa mata 02 pessoas 
e avança em Minas Gerais

As capivaras de Ponte Nova foram detectadas com o carrapato-estrela (detalhe), em 2015, 
mas o inseto não estava infectado com a bactéria Rickettsia que transmite a febre maculosa

Carrapato-estrela das capivaras de Ponte Nova 
não tem a bactéria que causa a febre maculosa

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 020/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 020/2023. Objeto: Aquisição de rouparias (Uniformes, 
Camisas, Jalecos e Pijamas). Abertura: 06/07/2023 às 14h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br. 
E-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br. Tel.: (31) 3872-1254. 
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Moradores de Rio Casca denunciam COPASA 
por lançamento de esgoto direto no Rio Casca
 Moradores de Rio 
Casca, cidade a 40 qui-
lômetros de Ponte Nova, 
com acesso pela MG 329 e 
BR-262, denunciam o lan-
çamento de esgoto direta-
mente no Rio Casca que 
corta a cidade. Lá não exis-
te sistema de tratamento de 
esgoto e a coleta é de res-
ponsabilidade da Copasa 
(Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais).
 Em vídeo divul-
gado pelo canal ZD News, 
com assinatura do escritor 
rio-casquense Gilson José de 
Oliveira (cidadão honorário 
de Ponte Nova), é possível 
ver mostram funcionários 
da Copasa acompanhando o 
lançamento de esgoto no Rio 
Casca. Nas imagens, é possí-

vel perceber a diferença de 
cores entre a água do rio de 
marrom claro e os dejetos de 
esgoto, de cor preta. O esgoto 
é um problema antigo dos 
moradores, que reivindicam 
a construção de uma Esta-
ção de Tratamento de Esgoto 
(ETE) há muitos anos.
 No fim de maio, a 
Câmara Municipal de Rio 
Casca inclusive realizou 
uma audiência pública para 
discutir a cobrança da taxa 
de esgoto dos moradores do 
município. A Copasa, que 
confirmou a autenticidade 
do vídeo, disse em nota que 
informado que a prefeitura 
teria solicitado apoio à Co-
pasa para que o tanque de 
sucção da Estação de Trata-
mento em construção fosse 

esvaziado para manutenção.
"A Prefeitura de Rio Casca, 
por meio da Prefeita Leidi-
nha Mucida, negou ter pedi-
do para a Copasa realizar o 
serviço e repudiou veemen-

temente a ação de despejar 
todo o rejeito no rio”. O Exe-
cutivo disse ainda que a Es-
tação de Tratamento de Es-
goto está sendo finalizada e 
logo vai entrar em operação.

No diploma da Cooperativa dos Agricultores Familiares Flor do Amazonas, há ainda a menção de 
uma marca do "Frango du Frei", que é em homenagem à atuação de Phillip Machado na época em 
que atuava como consultor da empresa Santo Antônio Energia, em Roraima

Servidores da Copasa observa quando o esgoto in natura é jogado no Rio Casca, recur-
sos hídrico que atravessa o município que tem o mesmo nome: Rio Casca

 Depois de 02 
(duas) semanas, o formulá-
rio da Consulta Pública que 
estava disponível no site da 
Câmara para que qualquer 
pessoa interessada se ma-
nifestasse sobre o Projeto 
de Lei Complementar que 
dispõe disciplinar o con-
trole de ruídos e sons em 
bares e outros estabeleci-
mentos comerciais de Pon-
te Nova, recebeu opiniões 
de 29 pessoas: contrárias 
e a favor, até o dia 19/06, 
data-limite.
 O PLC que come-
çou a tramitar na Câmara 
na Reunião Plenária do dia 
1º de junho é de autoria do 

Poder Executivo, tem o ob-
jetivo de regulamentar o 
controle de ruídos e sons no 
Município, visando a coibir 
a excessiva poluição sonora 
e a perturbação de sossego. 
Em vista disso, a vereadora 
Suellen Fisioterapeuta (PV) 
solicitou a realização de Au-
diência Pública.
 A Consulta Pú-
blica foi solicitada pela 
Comissão de Finanças, Le-
gislação e Justiça (CFLJ), 
composta pelos vereado-
res Wagner Gomides (PV), 
Guto Malta (PT) e Marilda 
(PSB). A íntegra do PLC 
está disponível no site da 
Câmara.

Consulta da Câmara de Ponte 
Nova sobre shows e controle 

de ruídos tem 29 opiniões

Vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) 

Lavra ilegal de minério foi multada em Jequeri

 Por determinação 
da Justiça Federal, a defesa 
do falso frei Phillip Neves 
Machado anexou, na sex-
ta-feira, 16 de junho, no 
processo movido pela MPF 
(Ministério Público Federal), 
04 (quatro) "diplomas" (ne-
nhum de universidade ou 
formação acadêmica) e 01 
(uma) manifestação apon-
tando que ele, nomeado 
como perito judicial no pro-
cesso do Caso Samarco, pos-
sui "conhecimento prático" 
e, por isso, estaria habilitado 
para atuar na perícia.
 No início de junho, 
o site do Líder Notícias 
(www.lidernoticias.net.
br) mostrou o “frei” Philip 
Machado que já recebe R$ 2 
milhões da Justiça Federal, 
por meio de pagamento da 
Fundação Renova para atu-
ar como perito socioeconô-
mico no processo referente 
às indenizações feitas pela 

 Equipes de fiscali-
zação da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) 
percorreram, entre 12 e 16 de 
junho, empreendimentos mi-
nerários em 06 (seis) muni-
cípios da Zona da Mata. O ob-
jetivo foi proibir as atividades 
minerárias irregulares. Entre 
os municípios onde ocorreram 
as ações e multas estão os mu-
nicípios de Jequeri e Ervália. 
Os outros são Rio Preto, Silvei-
rânia, Brás Pires e Cipotânea.

mineradora Samarco, pro-
prietária da Barragem de 
Fundão (Mariana),que se 
rompeu em 05 de novembro 
de 2015. Nos autos, ainda 
estavam previstos para ser 
repassados a Machado mais 
de R$ 900 mil.
 O juiz federal Mi-
chael Procópio de Avelar, 
responsável pelo caso, deter-
minou que todos os peritos 
do caso anexassem provas 

 Dados preliminares 
indicam que foram fiscaliza-
dos 17 locais indicados por 
denúncias e requisições ao ór-
gão ambiental e também pela 
análise de imagens de satélite. 
O valor total das multas pode 
ultrapassar R$ 200 mil.
 O coordenador da 
operação e diretor de Fisca-
lização da Superintendência 
Regional de Meio Ambiente 
(Supram) Zona da Mata, com 
sede em Ubá, Alessandro Al-
bino Fontes, explica que a 
principal infração constatada 

de seus currículos e especia-
lizações. Na época de sua no-
meação, Philip Machado afir-
mou à Justiça ter doutorado e 
mestrado em universidades 
da Itália, Portugal e Holanda.
 No dia 16/06, a de-
fesa do falso frei anexou so-
mente 04 (quatro) diplomas 
de homenagens: 02 (dois) 
feitos pela "Sociedade Brasi-
leira de Heráldica, Medalhís-
tica, Cultural e Educacional"  

foi instalar, construir, testar, 
funcionar, operar ou ampliar 
atividade efetiva ou potencial-

em que estabelecem o título 
de Comendador da institui-
ção a Phillip Machado, um 
diploma de homenagem da 
Cooperativa dos Agricultores 
Familiares Flor do Amazonas, 
que põe Machado como "co-
operado de honra por sua 
contribuição com nossos pro-
jetos" e outro do Instituto Lu-
terano de Ensino Superior de 
Porto Velho (Ulbra), em que a 
instituição agradece o perito 
judicial pela "participação 
na formação de nossos aca-
dêmicos".
 Dias depois de 01 
(uma) reportagem da Rádio 
Itatiaia (07/06), Phillip Ne-
ves Machado enviou uma 
gravação de voz a pessoas 
que atuam junto aos atingi-
dos pelo rompimento da bar-
ragem de Mariana, e, na men-
sagem, pediu perdão por ter 
"mentido muito" e afirmando 
que, no tempo certo, irá "re-
velar toda a verdade".

mente poluidora ou degrada-
dora do meio ambiente sem a 
devida licença ambiental.

Falso frei, nomeado pela Justiça Federal, diz que mentiu 
muito aos atingidos pela Barrgem de Fundão em Mariana

Jequeri e Ervália têm lavras de minérios 
multadas por atividades de extração irregulares

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

A vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) quer que 
ao assunto seja debatido em Audiência Pública

@a3tv.br
3198887-3271
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Acidentes de moto: um problema grave 
de saúde pública em Ponte Nova e no Brasil

DADOS DO ESTUDO DA UFMG

 Acidentes de mo-
tocicleta são um sério pro-
blema de saúde pública e 
impedem que o Brasil cum-
pra objetivo firmado com as 
Nações Unidas de reduzir 
pela metade os acidentes até 
2030. Os jovens que tiram 
carteira de habilitação para 
conduzir automóveis e moto-
cicletas nas grandes e médias 
cidades brasileiras, como 
Ponte Nova, têm um desafio 
que gerações passadas não 
enfrentavam: eles precisam 
aprender a dirigir em meio a 
milhares de veículos, motoci-
cletas, bicicletas e pedestres 
que disputam espaço nas 
ruas diariamente.
 É um problema por-
que as vias urbanas e rodo-
viárias brasileiras e as regras 
de trânsito foram feitas com 
base em outra realidade, 
quando havia muito menos 

 O estudo analisou os 
índices de violência e morta-
lidade no trânsito entre 1990 
e 2019 e concluiu que, em-
bora o Brasil ainda seja um 
dos países com mais mortes 
no trânsito, houve uma que-
da de 43% nos índices gerais 
de mortalidade nas ruas e ro-
dovias brasileiras. A redução 
coincide com a vigência do 
Código de Trânsito Brasileiro, 
que adotou medidas como o 
uso obrigatório de cinto de 
segurança.
 No entanto, se pe-
garmos apenas os acidentes 
envolvendo motos, a ten-
dência é oposta. Em 2015, 
o Brasil se comprometeu a 
cumprir os Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU. Um dos ODS 
é justamente reduzir pela 

veículos em circulação. De 
acordo com o IBGE, em 2012 
a frota de automóveis era de 
cerca de 42 milhões de auto-
móveis e aproximadamente 
17 milhões de motocicletas. 
Em 2022, havia pouco mais 
de 60 milhões de veículos 
e aproximadamente 26 mi-
lhões de motocicletas.
 Ponte Nova tem cer-
ca de 32 mil carros emplaca-
dos, sendo mais de 07 mil 
motocicletas, além dos clan-
destinos. Isto torna o trânsi-
to de Ponte Nova caótico em 
03 (três) horários, sendo que 
o pior momento fica entre 17 
horas e 19 horas, o momento 
do retorno para casa. Grande 
parte deixa o carro estacio-
nado no horário do almoço, 
que mesmo assim é consi-
derado horário de pico.  No 
meio deste trânsito, quem 
sofre mais sãos pedestres: 

metade as mortes no trânsi-
to até 2030, objetivo que, a 
julgar pelos números, o país 
dificilmente cumprirá.
 De acordo com a 

idosos, pessoas com defici-
ências e crianças.
 Com o aumento 
da frota de motos em Pon-
te Nova, impulsionado pelo 
surgimento dos aplicativos 
de transporte e de delivery, 

Associação Brasileira de Me-
dicina de Tráfego (Abramet), 
que utilizou dados do Minis-
tério da Saúde, entre março 
de 2020 e julho de 2021 o 

cresceu a taxa de aciden-
tes: Segundo levantamentos 
realizados em 2022, foram 
uma média de 1,5 acidente 
por mês, vários com vítimas 
fatais. Segundo estudo da 
UFMG (Universidade Federal 

SUS registrou 308 mil in-
ternações de pessoas em 
decorrência de sinistros de 
trânsito em todo o país. Os 
acidentes de moto represen-

de Minas Gerais) divulgado 
em maio deste ano (2023), 
houve um aumento de 53% 
na taxa de mortalidade de 
motociclistas no país no pe-
ríodo de 29 anos analisado 
pelos pesquisadores.

taram 54% desse total. Em 
2020, o gasto público com 
internações de motociclistas 
chegou a R$171 milhões.
 As vítimas em geral 
são homens, negros, jovens 
(20 a 49 anos) e com perfil 
socioeconômico baixo que 
quando não perdem a vida, 
enfrentam, muitas vezes, 
sequelas que lhes impe-
dem de trabalhar por lon-
gos períodos. Os traumas 
mais frequentes nesse tipo 
de acidente, de acordo com 
a Sociedade Brasileira de 
Ortopedia e Traumatologia 
(SBOT): escoriações, fratu-
ras nos membros inferiores, 
principalmente fraturas ex-
postas da tíbia, fraturas no 
fêmur e no pé. Lesões nas 
mãos e nos ombros também 
são comuns.

Ponte Nova trem mais de 07 mil motocicletas emplacadas
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Alepon confere Comenda Acadêmica 
D. Lilá para escritor português

 Nesta sexta-fei-
ra, 23 de junho, a par-
tir de 19h30min, no 
Salão Cacau Mayrink, 
no Parque Aquático 
do Esporte Clube Pal-
meirense, Bairro Gua-
rapiranga, a Alepon 
(Academia de Letras, 
Ciências e Artes) de 
Ponte Nova concede a 
homenagem Comenda 
Acadêmica Lilá Mucci 
ao escritor português 
José Manoel Oliveira 
Ribeiro, que pertence 
à Alepon/Portugal, en-
tidade internacional 
com ligações estreitas 
com a instituição pon-
te-novense presidida 
por Dr. Júlio Cezar de 
Oliveira. O evento mar-
ca o 29º aniversário 
da Alepon Ponte Nova 
(fundada em 13 de ju-
nho de 1994).
 O escritor por-
tuguês José Manoel 

plástico, Antônio Iná-
cio Boneca, localizado 
na Rua R, entre a Vila 
Centenário e Bairro 
Triângulo, na margem 
direita do antigo leito 
ferroviário, perto do 
Pontilhão de Ferro. A 

está no Brasil desde 
segunda-feira, 19 de 
junho. Na tarde de 
terça-feira, 20 de ju-
nho, realizou visitas 
importantes em Ponte 
Nova e entre elas este-
ve no ateliê do artista 

foto (Crédito: Ademar 
Figueiredo): Ednéia 
Tomaz, Graça Bigão, 
Oliveira Ribeiro, Es-
ter Magalhães, José 
Camilo Filho, Antônio 
Inácio Boneca e Beth 
Iacomini.
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 Habitamos em um 
universo onde tudo é dual, 
portanto, para tudo há um 
oposto – Sol e Lua, frio e 
quente, luz e sombra, sal e 
doce, bem e mal etc. Essas 
energias de polaridades 
opostas caminham juntas 
e coabitam dentro de nós, 
nos mantendo em perfeita 
harmonia.
 Yin Yang é um 
princípio da filosofia chi-
nesa onde yin representa a 
Lua, o feminino, a noite, o
passivo, a matéria, o frio 
a água. O Yang configura 
o Sol, o masculino, o dia, 
o ativo, o espírito, o calor 
o fogo. São duas energias 
contrapostas e comple-
mentares que estão vibran-
do em tudo que tem vida. É 
importante não confundir 
energia com gênero (mas-
culino e feminino), todos 
nós possuímos essas duas 
forças e elas são essenciais 
ao nosso equilíbrio.
 O “bem” não 
yin, nem Yang, mas sim o 
equilíbrio entre eles, e o 
“mal” só se destaca quan-
do o fluxo entre os polos 
se desequilibra. Cuidar da 
nossa saúde física, mental, 
emocional e espiritual é de 
extrema importância para 
manter-se harmonizado e 
para isso lançamos mão de 
algumas ferramentas, den-
tre elas o Reiki.
 O Reiki é a energia 
universal, não é polariza-
da, ela é canalizada da fon-
te primária, a mesma que 

preenche a nossa matéria 
e por essa razão é capaz de 
harmonizar nossos corpos, 
mantendo o fluxo energéti-
co em equilíbrio.
 Reiki é o amor, a 
essência divina do criador, 
a mesma energia que nos 
anima a vida! “Se procura 
proteção, olha para den-
tro de ti. O teu verdadeiro 
escudo é teu ser interior. 
Permanece sempre ligado 
a ele e nada terás a temer 
neste mundo. Apoia-te no 
Reiki para ativar todos os 
poderes manifestos, pa-
cificar o teu ambiente e 
criar um mundo melhor”. 
(Mikao Usui).
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, 
regeneração celular, au-
riculoterapia, terapeuta 
floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

 O médico cardio-
logista Dr. Milton Irias 
esteve na Rádio Monta-
nhesa 670 Kz, na tarde 
de quinta- feira, 22/06, 
a partir de 13h45min, 
quando conversou com o 
radialista Vicente de Frei-
ras, no programa Vicente 
de Freitas. Na oportunida-
de ele explicou com o In-
verno acaba sendo época 
propícia para acidentes 
cardiovasculares, prin-
cipalmente para aquelas 
pessoas já com predispo-
sição para doenças.
 “Neste período 
de frio as pessoas ficam 
sem atividades físicas, 

 Na reunião de ter-
ça-feira, 20 de junho, o ve-
reador Edenilson Oliveira 
(PSD), presidente da Câ-
mara Municipal de Viço-
sa no biênio demonstrou 
sua indignação e cobrou 
esclarecimentos da secre-
taria de estado de Saúde 
(SES-MG) em relação ao 
remanejamento dos ser-
viços oncológicos do Hos-
pital do Câncer da Funda-
ção Cristiano Varella, em 
Muriaé, para o Instituto 
de Oncologia do Hospital 
Nossa Senhora das Dores, 
em Ponte Nova.
 Desde o dia 12/06 
(leia mais na página 3) 
que os moradores de Viço-

 O Banco do Brasil 
anunciou a indicação do 
atual diretor de Investi-
mentos da Previ, Denísio 
Liberato, para a presidên-
cia da BB Asset, indústria 
nacional de fundos de in-
vestimento e carteiras ad-
ministradas, maior gestora 
do país, com R$ 1,4 trilhão 
sob administração.
 Denísio Libera-
to será a primeira pessoa 
negra a assumir o cargo. O 
Executivo é funcionário de 
carreira do BB, onde entrou 
há 23 anos como escritu-
rário em Ubá, interior de 
Minas Gerais, até chegar 
às diretorias de finanças e 
internacional, tendo tra-
balhado no Banco Central. 
Graduado em Economia 
pela Universidade Federal 

alimenta-se mais e aca-
bam acumulando gor-
duras e aí pode compli-
car e acontecer infartos, 
pro exemplo”, diz Dr, 
Milton Irias.
 Dr. Milton Irias, 
que coordena a cardio-
logia do Hospital Nossa 
Senhora das Dores já 
concorreu por 02 (duas) 
vezes aos cargos de depu-
tado federal e estadual. 
Ele reafirmou sua inten-
ção em colocar seu nome 
para apreciação do par-
tido Avante, em conven-
ção, como pré-candidato 
ao cargo de Prefeito de 
Ponte Nova.

sa, Araponga, Cajuri, Ca-
naã, Paula Cândido, Pedra 
do Anta, Porto Firme, São 
Miguel do Anta e Teixeiras 
que realizam tratamento 

de Viçosa, detém os títulos 
de mestre e doutor em Eco-
nomia pela Fundação Getú-
lio Vargas. Denísio Liberato 
é filho de Adair Liberatto, 
ex-secretária de Cultura de 
Ponte Nova e de Rio Doce, 

contra o câncer no Hospi-
tal da Fundação Cristiano 
Varella, considerado um 
dos principais centros de 
assistência de alta com-

e de Jadir Delfino, servidor 
público municipal, na pro-
fissão de pedreiro.
 O Banco do Brasil 
(BBS3) informou que De-
nísio Liberato, atual diretor 
de Investimentos da Pre-

plexidade oncológica do 
País, foram transferidos 
para o Instituto de Onco-
logia do Hospital Nossa 
Senhora das Dores, em 
Ponte Nova.
 Segundo a Deli-
beração CIB-SUS/MG nº 
4.149, de 19 de abril de 
2023, cerca de 30 servi-
ços foram afetados, entre 
eles estão os tratamentos 
de cirurgia oncológica, 
quimioterapia e radiote-
rapia, nas especialidades 
oncológicas de colo-proc-
tologia, cirurgia geral, 
ginecologia, mastologia, 
pele e cirurgia plástica, 
urologia, cabeça e pesco-
ço e cirurgia torácica.

vi, recebeu indicação para 
presidir a BB Asset, gestora 
de investimentos do banco 
público. Aliás, Liberato su-
cede Aroldo Medeiros, que 
estava à frente da gestora 
desde dezembro de 2020, 
era funcionário de carreira 
do BB e se aposentou.
 A nomeação do 
novo presidente será sub-
metida às instâncias de 
governança da gestora. 
Assim, até ser aprovado, 
Liberato continuará em 
seu cargo na Previ, que é o 
maior fundo de previdên-
cia privada do país, com 
posições acionárias em 
empresas como a Mine-
radora Vale e a BRF (Per-
digão e Sadia), uma das 
maiores companhias de 
alimento do mundo.

Dr. Milton Irias no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 22/06

Vereador/presidente da Câmara de Viçosa, Edenilson Oliveira não gostou da mudança

Denísio Augusto Liberato Delfino nasceu em Ponte Nova e ganhou o Brasil com sua capacidade 
técnica e inteligência

Cardiologista Dr. Milton Irias fala de doenças 
cardiovasculares no inverno, na Rádio Montanhesa

Presidente da Câmara de Viçosa critica mudança de atendimento 
de pacientes oncológicos de Viçosa para Ponte Nova

Equilíbrio

Ponte-novense Denísio Liberato assume presidência da 
BB Asset: 1º presidente negro da maior gestora do País

A Câmara Municipal de Cajuri/MG torna público que realizará 
licitação na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob nº 02/2023, do 
tipo menor preço global, objetivando a contratação de empresa 
especializada em fornecimento de produtos alimentícios e de limpeza, 
conforme especificações no edital. A Abertura dos envelopes dar-se-á 
no dia 07/07/2023, às 10:30 hs, na sede da Câmara Municipal. O 
Edital e maiores informações poderão ser obtidos no setor de 
Licitações, sito à rua José Daibes, nº 20, Centro, Cajuri/MG, no 
horário das 08:00h às 16:00h, de segunda à sexta-feira, tel. (31)3898-
1252, site ou pelo e-mail: camaramunicipalcajuri@hotmail.com. 
Simone Aparecida Lopes, Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO 

ELIEZER DE OLIVEIRA - ME, CNPJ 35.904.223/0001-68, 
por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Ponte Nova - SEMAM, torna público que solicitou por meio 
do Processo Administrativo nº 153/2023, Licença 
Ambiental Simplificada - LAS/RAS, para atividade (M-01) 
Lavagem de Veículos, a ser desenvolvida na Rua Assad 
Zaidan, 51 - Palmeiras - Ponte Nova - MG.
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Camila Batista comanda os músicos da Corporação Musical União 7 de setembro

Barraca com livro no meio de barracas com verduras e legumes

A secretária de Cultura, Turismo e Comunicação, Fernanda Ribeiro (de amarelo), prestigiou a apresenta-
ção na manhã de 18/06.

 A partir do dia 28 
de junho, em toda última 
quarta-feira do mês será 
montada uma barraca de 
troca de livros na Feira Li-
vre da Estação, em Viçosa. 
Para levar uma obra lite-
rária para casa, o interes-
sado precisará deixar no 
estande 01 (um) livro de 

27 de setembro, 25 de ou-
tubro e 29 de novembro.
 Em Ponte Nova, 
as secretarias de Cultura, 
Turismo e Comunicação 
(Semctc) e Desenvolvimen-
to Rural (Sedru) prometem 
revolucionar a Feira do Pro-
dutor Rural aos sábados, 
que será transferida para a 

seu acervo pessoal.
 A ação será gratui-
ta e poderá ser realizada 
por qualquer pessoa, das 
15 horas até as 18 horas. 
Seguindo o cronograma, 
as próximas datas da bar-
raca de trocas estão pre-
vistas para 28 de junho; 
26 de julho; 30 de agosto; 

Rua José Felipe Freitas Cas-
tro, ao lado do antigo prédio 
(reformado) da Rodoviária 
Velha, com shows musicais, 
ao vivo. Ao lado da margem 
direita do Rio Piranga, no 
Novo Centro (parte baixa/
Centro Histórico) de Ponte 
Nova, a paisagem vai ser 
mais vibrante.

 Leandro nasceu no 
dia 15 de agosto de 1961, em 
Goianápolis, estado de Goiás. 
Filho de Avelino Virgulino da 
Costa e Carmem Divina Eter-
no da Silva, morou com os 
pais e mais 08 (oito) irmãos 
na roça, onde estudou até o 
ensino fundamental. Desde 
criança, Leandro ajudava os 
pais numa pequena planta-
ção de tomates e jilós. Mas 
aquela profissão nunca agra-
dou ao sertanejo.
 O primeiro emprego 
de Leandro, junto com o ir-
mão mais novo Emival Eterno 
Costa, o Leonardo, foi no mer-
cado central de Goiânia como 
vendedor de sapatos e engra-
xate, durante a época de Na-
tal. Até que Leandro percebeu 
sua vocação para a música, e 
chegou a ser vocalista de uma 
banda chamada "Os Domi-
nantes", que fazia covers de 
músicas dos The Beatles e de 
Roberto Carlos.
 A dupla sertaneja 

nasceu em 1983, depois que 
Leonardo que trabalhava 
como balconista da Farmácia 
São Benedito, em Goiânia, foi 
demitido. Depois de ser boia-
-fria, Leonardo foi trabalhar 
como entregador de remédio. 
Foi promovido, mas não du-
rou 10 dias na nova função. 
Leonardo entregou remédio 
errado para uma cliente que 
tinha micose. Foi despedido. 
Junto com seu irmão, resol-
veu formar a dupla.
 A dupla só nasceu 
comercialmente depois que 
chegou aos ouvidos dos dire-
tores da gravadora Continen-
tal. Eles ficaram impressiona-
dos com a fita mal gravada e 
a música de apenas 03 ( três 
acordes. Era a canção “Entre 
Tapas e Beijos”, que se trans-
formaria em grande sucesso. 
O nome da dupla foi inspira-
do em filhos gêmeos de 01 
(um) amigo dos 02 (dois) 
irmãos goianos. Com o nome 
de Leandro.

 Leandro e Leonardo 
mostravam um ritmo sertanejo 
diferente da antiga moda de vio-
la, que acabou sendo chamado de 
"Sertanejo Moderno". Em 1986, a 
dupla lançou o primeiro disco, que 
trazia a música "Contradições". 
O álbum não chegou a emplacar, 
mas vendeu a razoável quantia 
de 38 mil cópias. Mas foi em 1989 
que Leandro e Leonardo viraram 
estrelas. Com a música "Entre Ta-
pas e Beijos", do terceiro álbum, 
os sertanejos venderam um mi-
lhão e 300 mil cópias.
 Em 27 de abril de 1998, 
Leandro, após ser encontrado 
desmaiado, fez uma radiografia 
do tórax. Na radiografia aparecia 
uma mancha do tamanho de uma 
laranja sobre o pulmão direito. 
No dia 08 de maio, médicos no 
hospital da Universidade Johns 
Hopkins (Estados Unidos) confir-
maram que se tratava de um tu-
mor maligno, um tipo de câncer 
de pulmão, raríssimo, conhecido 
por Tumor de Askin.
 No dia 8 de junho, 
depois de operado, Leandro fez 
sua última aparição pública. Na 
varanda do apartamento, já sem 
os cabelos por causa da quimiote-
rapia, o cantor acenou para os fãs 
enrolado em uma bandeira verde 
e amarela para torcer pela Sele-
ção Brasileira na Copa do Mundo 
de 1998, na França.

 Uma semana depois, 
no dia 15 de junho, o cantor so-
freu parada cardiorrespiratória 
em seu apartamento no Itaim 
Bibi, zona sudoeste de São Pau-
lo, e foi levado às pressas para a 
UTI do Hospital São Luiz, onde 
permaneceu sedado e respirando 
com a ajuda de aparelhos. Lean-
dro morreu às 0h10 de 23 de ju-
nho de 1998, com falência múlti-
pla dos órgãos, segundo médicos 
do Hospital São Luiz. O corpo foi 
velado na Assembleia Legislativa 
de São Paulo, onde mais de 25 
mil fãs compareceram para dar o 
último adeus ao cantor.

Há 25 anos morria o cantor Leandro, que 
formava dupla sertaneja com o irmão Leonardo

Sertanejo Moderno foi criado pela dupla 
que perdeu Leandro para o câncer

A dupla Leandro e Leonardo em começo de carreira, em 1985

Leandro morreu há 25 anos, exatamente no 
dia 23/06/1998

Livro vai virar produto de consumo 
na Feira do Produtor Rural de Viçosa

 Na manhã de 
domingo, 18 de junho, 
sob a batuta da maes-
trina Camila Batista, 
fez apresentação no 

músicas nacionais e 
internacionais do pop 
rock, encantou deze-
nas de pessoas que 
lotaram o espaço de-

baixo de uma tenda, 
que na noite anterior 
(17/06) aconteceu a 
abertura do Bar, Bote-
co & Cia.

espaço de multiuso do 
jardim da Praça Cid 
Martins, em Palmeiras. 
Com repertório varia-
do, entre marchas e 

Banda 7 de Setembro tem recital em Palmeiras
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Ministério Público multa Prefeitura de Viçosa em R$ 1 milhão

Servidor da Supram de Ubá, 
foragido, foi preso em Cataguases

 O Ministério Públi-
co (MP) ajuizou Ação Civil 
Pública contra a Prefeitura 
de Viçosa para que ela seja 
obrigada a adotar uma sé-
rie de medidas previstas em 
leis federais e municipais 
para garantir a mobilidade 
das pessoas com deficiência. 
Entre as obrigações consi-
deradas urgentes, conforme 
pedido de antecipação de 
tutela, estão a adequação 
de semáforos, calçadas e 
estacionamentos rotativos 
no município às normas de 
acessibilidade para Pessoas 
com Deficiências (PCD).
 A ação foi ajuizada 
na sexta-feira passada, 16 
de junho, após o MP apurar 
a omissão da administração 
pública municipal no que se 
refere à adoção de medidas 
efetivas para fiscalizar e ga-
rantir o cumprimento da nor-
ma prevista no artigo 14 da 
Lei Municipal n.º 2.457/2015 
e de toda a legislação relati-
va às calçadas, bem como na 
adoção de outras medidas 
para promoção do direito de 
locomoção das pessoas com 
deficiência.
 Ausência de sinali-
zação tátil de alerta no piso e 
de semáforos para pedestres 
equipados com mecanismo 
que emita sinal sonoro que 

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) Zona da 
Mata, órgão do Ministério Pú-
blico, com o apoio da Polícia 
Militar de Cataguases, efetuou 
na sexta-feira, dia 16 de junho, 
a prisão de T. P. R, servidor da 
Superintendência Regional 
do Meio Ambiente (Supram) 
Zona da Mata (Ubá), conde-
nado pela Justiça como sendo 
dono de 01 (um) complexo e 
estruturado laboratório para 
produção de pés de maconha e 
a droga pronta.
 Segundo o promotor 

sirva de orientação para a 
travessia de pessoas porta-
doras de deficiência visual, 
inclusive em vias de grande 
circulação, entre outras irre-
gularidades foram observa-
das durante o curso da inves-
tigação do MP, além da falta 
de fiscalização do Município 
de Viçosa acerca do cumpri-
mento do disposto nos arti-
gos 57 e 58 da Lei Municipal 
n.º 1.633/2004, que estabe-
lece regras ao proprietário 
do lote quanto à construção, 
reconstrução e conservação 
das calçadas em toda a ex-
tensão do terreno.
 O promotor de Justi-

de Justiça Breno Costa da Silva 
Coelho do Gaeco há fortes evi-
dências dando conta de que o 
condenado, agente público in-
tegrante do quadro efetivo da 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad) valia-se 
dos seus conhecimentos técni-
cos para a produção de drogas 
grande escala, já que era enge-
nheiro agrônomo. O servidor 
público teve a prisão preven-
tiva decretada e se encontra-
va foragido desde outubro de 
2020. Na operação de 16/06, 
ocorrida em Cataguases, foi 

ça Luís Cláudio Fonseca Ma-
galhães, da 1ª Promotoria de 
Justiça da Comarca de Viçosa 
disse que as provas colhidas 
demonstram, ainda os danos 
morais coletivos suportados 
pelo grupo das pessoas com 
deficiência. Por esse motivo, 
o MP também requer na ação 
que a Prefeitura municipal 
seja condenado a pagar, a 
título de indenização, valor 
não inferior a R$1 milhão. A 
ação ainda pede à Justiça que 
seja estabelecido prazo de 30 
dias para que seja apresenta-
do plano de trabalho contem-
plando todas as obrigações 
requeridas.

apreendida uma espingarda.
 O servidor também 
foi recentemente denunciado 
pela prática dos crimes de cor-
rupção passiva e falsidade do-
cumental, já que, em conluio 
com um consultor ambiental, 
valia-se da condição de agente 
público para solicitar e rece-
ber vantagens indevidas. Ele 
emitia pareceres favoráveis 
à concessão e à renovação de 
licenciamentos ambientais, 
revelando aos particulares as 
ações e fiscalizações que se-
riam levadas a efeito pelo ór-
gão ambiental.

Em Viçosa, MP cobra acessibilidade para PCDs e fiscalização

 As inscrições para 
o concursos Fundação Hos-
pitalar do Estado de Minas 
Gerais (FHEMIG-MG). O cer-
tame conta com 1.799 vagas 
imediatas, além de forma-
ção de cadastro reserva. Das 
ofertas, 179 são reservadas a 
pessoas com deficiências. De 
acordo com o edital, os can-
didatos aprovados poderão 
ser nomeados para atuar nos 
municípios que possuem uni-
dades da FHEMIG: Belo Hori-
zonte e Região Metropolitana, 
Barbacena, Juiz de Fora, Patos 
de Minas, Ipatinga, Governa-
dor Valadares, Pouso Alegre e 
Uberlândia.
 Encerramento das 
inscrições: 25 de julho de 2023 
e as provas serão 17 de setem-
bro de 2023. São 313 vagas 
para o cargo das carreiras de 

Analista de Gestão e Assistên-
cia à Saúde: níveis I e III; 557 
vagas para o cargo das carreiras 
de Médico: níveis III e VI; 741 
vagas para o cargo das carreiras 
de Profissional de Enfermagem: 
níveis II, IV e VI; e 188 vagas 
para o cargo das carreiras de 
Técnico Operacional da Saúde: 
níveis I e II.
 As carreiras exigem 
níveis médio e técnico (técnico 
operacional de saúde e profis-
sional de enfermagem: nível 
II) e formação superior (ana-
lista de gestão e assistência à 
saúde, médico e profissional 
de enfermagem: níveis IV e 
VI). As remunerações partem 
de R$ 1.455,58 e chegam a R$ 
11.982,14. A distribuição das 
vagas por região e categoria 
profissional devem ser conferi-
das no edital da JC Concursos.

Fhemig tem 1.799 vagas com excelentes salários
Espingarda encontrada em Cataguases no dia da prisão de T.P.R que produzia maconha em laboratório na zona rural de Ubá

 O desembargador 
Edison Feital Leite, integran-
te da 1ª Câmara Criminal e 
superintendente adjunto de 
Segurança Institucional do 
Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, representou o presi-
dente José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho e o desembarga-
dor Marcos Henrique Caldeira 
Brant, superintendente de 
Segurança Institucional, na 
quinta-feira, dia 15 de junho, 
na solenidade comemorativa 
pelos 248 anos da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais(PMMG).
 A solenidade, que 
ocorreu na Academia de Po-
lícia Militar, no Bairro Prado, 
em Belo Horizonte, também 
contou com as presenças do 
desembargador Paulo de Tar-

so Tamburini Souza, integran-
te da 3ª Câmara Criminal, e 
do chefe da Coordenação PM 
do TJMG, coronel Gilmar Lu-
ciano Santos.
 Com base em pre-
missas estabelecidas pela 
Comissão e mediante estudo 
da História da Capitania de 
Minas Gerais fixou como data 
da criação da PMMG, o dia 09 
de junho de 1775, quando da 
instituição, por D. Antônio de 
Noronha, do chamado Regi-
mento de Cavalaria Regular. A 
criação do Regimento Regular 
de Cavalaria de Minas, se deu 
em 09 de junho de 1775, no 
Quartel dos Dragões D'El-Rei, 
situado na antiga Vila Rica 
(atual Ouro Preto), no distrito 
de Cachoeira do Campo.

Tribunal de Justiça comemora 248 
anos da Polícia Militar de Minas Gerais

Descumprimentos de normas de mobilidade urbana no trânsito para (PCD) Pessoas com Deficiência

Ele foi condenado a mais de 13 anos de prisão (2020) por 
possuir um imóvel onde foram apreendidos 200 pés de maconha



Homem mata mulher a facadas na porta da igreja de Jequeri

Sexta-feira, 23 de junho de 2023

Populares realizam caminhada de protesto silencioso 
contra a morte da jovem Gabrielly, em Ponte Nova

 No domingo, pela 
18 de junho, populares 
realizaram, na Avenida 
Mário Martins de Freitas, 
Bairro Paraíso, de protesto 
silencioso pela morte da 
jovem Gabrielly Cupertino 
Teodoro, que aconteceu 
em trágico acidente ocor-
rido no domingo,11 de 
junho. A caminhada saiu 
do Bairro Guarapiranga e 
as pessoas usavam cami-
setas com a foto da jovem. 
Carregavam também 01 
(uma) cruz e balões, que 
foram depositados no lo-
cal do acidente.
 O acidente fatal 
foi registrado pela por 

sentir o impacto e perce-
ber seu filho tocando seu 
braço, informando que 
o carro havia atingido a 

volta das 17 horas, de 
11/06, quando o automó-
vel Hyundai Creta, diri-
gido por Renata Ferreira 
da Silva mulher, 44 anos, 
bateu na motocicleta pi-
lotada por Gabrielly. O 
acidente ocorreu na ave-
nida Mário Martins de 
Freitas, no Bairro Paraí-
so, nas proximidades do 
Japa Sombrero.
 A condutora do 
Hyundai Creta, Renata 
Ferreira da Silva mulher, 
44 anos, relatou que es-
tava chegando de viagem 
quando, ao transitar pela 
avenida teve um apagão. 
Ela acordou apenas após 

motocicleta. O automóvel 
Hyunday Creta que estava 
estacionado na contra-
mão de direção.

A caminhada silencioso lembrou que Gabrielly morreu e estava dirigindo regularmente na sua mão de 
direção (Crédito: print de imagem de reportagem da TV Educar)A jovem Gabrielly perdeu a vida quando pilotava sua motocicleta no Bairro Paraíso

 Populares do mu-
nicípio de Jequeri presencia-
ram quando Antônio César 
Ferreira de Souza, 59, come-
çou a esfaquear sua suposta 
namorada Venice de Assis 
Bitarães Cruz, 57 anos, na 
porta da Igreja Católica, no 
domingo, 18 de junho, após 
o término da missa. Eles cha-
maram o SAMU e em seguida 
comunicaram o fato à Polí-
cia Militar. O homem fugiu 
do local, mas acabou presos 
logo em seguida.
 Ao chegar ao local, 
a técnica de enfermagem 
do SAMU constatou que a 
vítima Venice de Assis Bi-
tarães Cruz já se encontra-
va sem vida. Ao ser preso, 
Antônio César Ferreira de 
Souza disse que Venice era 
sua namorada e que estaria 
lhe traindo, o que motivou o 
crime, alegando ainda que 
faz uso de medicamentos 
controlados e tratamento 
psiquiátrico. Uma (01) faca 
de cozinha de propriedade 
do autor foi encontrada a 
cerca de 03 (três) metros da 
vítima, sendo apreendida.

 Durante as buscas 
os militares conseguiram 
prender o autor do crime. 
Familiares informaram que 
a vítima já havia sido amea-

çada por ele tendo inclusive 
lavrado um boletim de ocor-
rência relatando os fatos. O 
autor foi preso e conduzido 
para a Delegacia de Polícia 

Civil de Jequeri, onde per-
maneceu preso pelo crime 
de Feminicídio. Familiares 
disseram que Venice nada 
tinha com Antônio.

Antônio Carlos César Ferreira de Souza e Venice de Assis Bitarães Cruz, antes das ameças e consequente morte (Crédito da foto: Márcio C.)

 Guarnição da 
Polícia Militar realizava 
patrulhamento preventi-
vo no Bairro Palmeirense 
quando atentou que 01 
(um) jovem, de apenas de 
20, anos estava em atitu-
de suspeita saindo de um 
matagal existente no lo-
cal. O registro foi anotado 
o B.O (Boletim de Ocor-
rência), às 18h06min no 
domingo, dia 18 de junho.
 Após avistar a 
viatura policial o homem 

fugiu em direção à Rua 
José Elias Salomão, que 
fica no mesmo bairro, 
mas foi alcançado e deti-
do pelos militares. Duran-
te a busca pessoal foram 
encontradas dentro de 
suas meias 06 (seis) pe-
dras de crack e 01 (uma) 
bucha de maconha. Após 
o registro da ocorrência, 
o jovem foi preso e con-
duzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil.

Drogas encontradas com o jovem preso no Bairro Bom Pastor

PM prende suspeito de 
envolvimento com o tráfico 

no Bairro Bom Pastor

FEMINICÍDIO?

Leandro era preso em regime especial de pena na APAC de Viçosa (Crédito da foto: Folha da Mata/Viçosa)

Detento da APAC de Viçosa é morto na 
porta da instituição de apoio a condenados
 Um homem foi as-
sassinado a tiros por volta 
das 06 horas do dia 15 de ju-
nho, logo após deixar a Apac 
(Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados) 
na Rua Dr. Brito, centro de 
Viçosa, onde desenvolve re-
torno à sociedade com apoio 
da Secretaria de Estado da 
Justiça e Segurança Pública.
 Leandro Bitten-
court foi surpreendido por 
um homem armado quando 
deixava o local e se prepara-
va para retirar sua motoci-
cleta de imóvel vizinho dalí 

e seguir para sua casa. Ele 
foi inicialmente alvejado a 
poucos metros da portaria 
daquela instituição penal e 
chegou a correr, mas foi per-
seguido e novamente alveja-
do, caindo, morto, no início 
da Rua Afonso Pena.
 O atirador fugiu e 
está sendo procurado pela 
Polícia Militar O corpo foi 
removido para o IML de Ubá 
(Instituto Médico Legal e 
Ubá), onde passoi por exa-
mes, antes de ser liberado 
para sepultamento.

PONTE NOVA
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Após mulher ser agredida,  policiais militares encontram 
o  companheiro agressor dormindo embriagado no sofá

O acidente alerta para o cuidado no trânsito, principalmente em rodovias

Policias civis e militares participam de passeata de 
Convivência Democrática: contra violências escolas

Moto de sargento da PM bate em 
bicicleta de idoso que estava na 
contramão: ferimentos graves

Polícia Militar recaptura 
foragido da Justiça em Ervália

 Sargento da PM, 
50 anos, conduzia a 
motocicleta no sentido 
Ubá quando, ao realizar 
uma curva, foi surpre-
endido pela presença de 
um idoso de 65 anos em 
uma bicicleta, saindo 
de uma estrada vicinal. 
Devido à proximidade e 
à surpresa do momento, 
não houve tempo hábil 
para evitar a colisão en-
tre os veículos.

 Um homem que es-
tava foragido da justiça foi 
recapturado na manhã do 
dia 20 de junho, no municí-
pio de Ervália, cidade que faz 
divisa com Viçosa. Durante 
patrulhamento, policiais mi-
litares abordaram o homem 
na Rua Sagrado Coração de 
Jesus, Centro de Ervália, por 

 Ambos sofreram 
ferimentos aparente-
mente graves e foram 
prontamente socorridos 
pelo Corpo de Bombei-
ros, sendo encaminha-
dos ao Hospital Santa 
Isabel, em Ubá. A perícia 
foi acionada e compare-
ceu ao local do acidente 
para realizar os procedi-
mentos de praxe. Após a 
conclusão dos trabalhos, 
a rodovia foi liberada 
para o tráfego.

volta das 08 horas.
 Contra o homem 
havia mandado de prisão, 
expedido pela Justiça de Vi-
çosa. Ele foi preso e encami-
nhado à Delegacia Regional 
de Polícia Civil, que após ra-
tificar a prisão mandouq que 
ele foi levado para o Presídio 
de Ervália.

 Na noite de sex-
ta-feira, 16 de junho, uma 
mulher foi agredida no 
interior de sua residência, 
no Bairro Vila Madalena, 
no município de Sericita, 
cidade a 85 quilômetros 
de Ponte Nova, com acesso 
pela MG 329 e BR-262. Ela 
pediu socorro por meio de 
01 (um) grupo de WhatsA-
pp e o caso chegou ao quar-
tel da Polícia Militar que 
enviou uma guarnição para 
atender ao chamado.
 A mulher, 34 
anos, mostrou aos milita-
res o autor de 26 anos, que 
estava embriagado e dor-

nhada para a policlínica 
municipal para atendimen-
to médico. Seu companhei-
ro foi preso, ainda bastante 

 Na manhã sex-
ta-feira passada, dia 16 
de maio, policiais civis e 
militares e membros do 
Conselho Tutelar de Abre 
Campo, cidade a 64 qui-
lômetros de Ponte Nova, 
com acesso via MG 329 
e BR-262, participaram 
da passeata referente à 
Semana de Convivência 

mindo no sofá. Conforme 
relato da vítima, o autor, 
que é seu companheiro, 
chegou em casa embriaga-
do e disse que sairia nova-
mente para beber, a vítima 
se opôs, momento em que 
o autor lhe desferiu 01 
(uma) cabeçada e 01 (um) 
soco e disse que se ela cha-
masse a Polícia Militar ele 
a agrediria mais.
 Ela disse que após 
momento de descuido, 
conseguiu pedir ajuda por 
meio de mensagem em 
grupo de WhatsApp e se 
trancou no quarto com seu 
filho. A mulher foi encami-

alterado, sendo conduzido 
para a Delegacia de Polícia 
Civil. Ele foi enquadrado a 
Lei Maria da Penha.

Democrática organizada 
pela Direção da Escola Es-
tadual Abre Campo. A pas-
seata contou com alunos e 
professores da escola que 
traziam cartazes e faixa 
pedindo paz e diálogo nas 
escolas, sendo iniciada 
na escola e terminada na 
praça Tiradentes, centro 
de Abre Campo. A passe-

das polícias civil e militar, 
Conselho Tutelar e verea-
dores de Abre Campo.
 Na tarde da últi-
ma segunda-feira (19), um 
acidente envolvendo uma 
moto e uma bicicleta dei-
xou duas pessoas feridas 
na LMG-850, na cidade de 
Ubá. A colisão ocorreu pró-
ximo ao km 2 da rodovia.

ata organizada vem com 
a mensagem de paz após 
um momento de tragédia e 
tensão vivido pelas escolas 
públicas devido a atenta-
dos que vêm ocorrendo em 
escolas pelo Brasil afora. 
Em abril deste ano, houve 
na escola reunião sobre se-
gurança nos educandários 
locais, com participação 

Município de Sericita 

Passeata em Abre Campo teve a presença de alunos/estudantes de escolas municipais e estaduais e das polícias civil e militar

SERICITA

ABRE CAMPO
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Camila de Souza de Ponte Nova (E.C Palmeirense/Semej) foi a melhor da partida contra a equipe de Mariana Equipe de handelbol masculino da Semej/E.C Palmeirense

Podium dos 60 quilômetros, com o nº 1 Leandro Antônio de Manhuaçu

to contou com a presença 
de familiares e comissões 
técnicas, que acompanha-
ram de perto as partidas e 
apoiaram seus atletas. A 
comunidade esportiva tam-
bém esteve engajada, com-
partilhando posts, vídeos 
e fotos dos jogos, além de 
acompanhar as transmis-
sões ao vivo dos jogos das 
equipes de Ponte Nova.

 Ponte Nova foi 
palco de etapa Zonal B do 
Campeonato Mineiro de 
Handebol Cadete na cate-
goria Cadete (entre 12 e 16 
anos), nas categorias mas-
culino e feminino. O tor-
neio reuniu 08 (oito equi-
pes e mais de 150 atletas 
diretamente envolvidos, 
o evento se destacou pelo 
alto nível de competição e 

 Atletas de vários 
estados participaram dos 
60 quilômetros e 42 qui-
lômetros da 7ª Edição do 
Mariana Trail Run Galo 
Véio no dia 17 de junho, 
sábado passado. O atleta 
Leandro Antônio, da equi-
pe Superação de Manhuaç, 
repetiu o feito doano passa-
do e foi bicampeão nos 60 
quilômetros vencendo os 
adversários e completando 
a prova com 07 horas 09 
minutos e 13 segundos.

pelo espírito esportivo dos 
participantes: Mariana, 
Ponte Nova, Juiz de Fora, 
Ouro Branco, Goianá.
 A Federação Minei-
ra de Handebol Handeminas 
representada pelo presiden-
te Luiz Andrade e por toda 
a equipe de arbitragem e 
diretoria, garantiu a impar-
cialidade e a qualidade das 
disputas ao longo da etapa 

 A competição teve 
início na manhã de sábado, 
17 de junho. Alguns chega-
ram à tarde, no local onde 
o evento é realizado. Tam-
bém aconteceu à tarde, a 
competição para os atletas, 
que preferiram fazer apenas 
07 (sete) quilômetros. En-
tre montanhas, areia, lama, 
trilhas e paralepípedos, os 
“brutos” corredores enfren-
taram com determinação, 
energia positiva, mistura de 
emoção e muita adrenalina.

zonal. As equipes da secre-
aria municipal de Esprote, 
Lazer e Juventude/E.C Pal-
meirense brilharam durante 
a etapa zonal, conquistando 
a medalha de prata. Agora, 
as equipes aguardam com 
expectativa a última zonal, 
que definirá sua classifica-
ção para a etapa final.
 Além das equi-
pes participantes, o even-

 No último sábado, 
17 de junho, o Sport Club 
Aymorés se classificou 
para o hexagonal final do 
Módulo 2 do Campeonato 
Mineiro. Agora, o time de 
Ubá disputa, com outras 
05 (cinco) equipes, as 02 
(duas) vagas na primeira 
divisão, que foram deixa-
das por Democrata de Sete 
Lagoas e Caldense, de Po-
ços de Caldas. Na primeira 
fase do Módulo 2, 12 equi-
pes jogaram entre si e as 
06 (seis) melhores se clas-
sificaram para a fase final: 
URT, Betim, Itabirito, Boa 
Esporte, Aymorés de Ubá e 
Uberlândia.
 O Sport Club Ay-
morés foi fundado em 17 

de maio de 1926 com as 
cores azul e branca em sua
camisa. O primeiro nome 
cogitado para a nova agre-
miação foi o de "Santa 
Cruz", pelo provável moti-
vo de que sua sede localiza-
va-se no bairro do mesmo 
nome, em Ubá. Entretanto, 
por influência de 01 (um) 
dirigente argentino, rece-
beu a atual denominação.
 O Sport Aymorés 
Club já participou de im-
portantes competições, 
conquistou 10 vezes o 
campeonato da Zona da 
Mata que tinha a partici-
pação de equipes de Ponte 
Nova, Itabirito, Ouro Preto 
e Viçosa.

Sport Club Aymorés de Ubá entra no 
hexagonal final e disputa vaga para a 

Série A do Campeonato Mineiro

A equipe de azul terminou na 5ª colocação da primeira fase do torneio que acesso à Classe 
A do Campeonato Mineiro

Ponte Nova sedia Campeonato Mineiro de Handebol cadete

Atleta de Manhuaçu é bicampeão do 
“Trail Run Galo Véio”, de Mariana


